

Report encuentro con Misereor en Aachen

15 de agosto 2014, de 9 a 13 a.m.

Participan:

Misereor: Los responsables del sector urbano: Marcelo Waschl (America Latina), Klaus Teschner (Africa), Almuth Schauber (Asia). Isabel de León (Administración Financiera, Departamento América Latina).

AIH: Cesare Ottolini.

Agenda desarrollada:

1. Presentación de la AIH por parte de Cesare y profundizaciones sobre membership, governance y la caracterización respecto a otras redes (HIC, SDI e ACHR). Queda planteada y reconocida la esencia de la AIH: red de grassroots y su especialización, sin iguales en el mundo, en la lucha en contra de los desalojos. Hay interés en las Lineas Estratégicas, con especial énfasis en Via Urbana/Pacto Social Urbano Alternativo/redistribución de los recursos. Esperan que la AIH juegue un papel protagónico en la movilización independiente y alternativa hacia la Cumbre de la ONU Habitat III en 2016 y su seguimiento en 2017.

2. Rápida evaluación de los proyectos recién realizados:

* Incidencia: notable reconocimiento de la capacidad de realización, del respeto de los tiempos y de la administración. Isabel de León, después de las aclaraciones posteriores a la entrega de los resultados de la auditoría del segundo semestre, está satisfecha.

Klaus subraya que la gestión en Padova es un antecedente positivo, a repetir en los próximos proyectos. Cesare entrega los informes de la segunda anualidad y el final.

* FSUAYP: entusiastas por el papel de convergencia de las organizaciones de habitantes actuado por la AIH, y la capacidad de multiplicar la participación independiente y de base con recursos limitados. Marcelo enviará sus observaciones después de analizar el informe entregado por Cesare.

3. Perspectivas proyectuales:

Proyectos globales: Disponibilidad para uno o dos proyectos trianuales por un total de aporte anual promedio de € 100 mil (entre los dos). Hay que garantizar una cofinanciación del 25% (puede ser la FPH). Tiempos de aprobación: unos seis meses.

Cesare presenta dos propuestas (fichas in progress)¹, no se ha profundizado sobre los contenidos.

Proyecto regional: Incidencia en AL/C, por un monto de € 100 mil en tres años. Cesare presenta la propuesta (ficha in progress)². Manifestaron interés en:

- La publicación conjunta de fichas de experiencias exitosas en la temática viviendas populares (incluyendo su base de datos, semi-trabajadas; los ganadores del "Primer Concurso Regional de Alternativas para Vivienda Popular para América Latina y El Caribe"). Una alternativa es utilizar un capítulo específico de Misereor, dedicado a las publicaciones.
- Apoyo a la participación el evento del 50º COPEVI (abril 2015?).

La inclusión de estos dos puntos en el proyecto puede aumentar el presupuesto de 10-15 mil euros.

Proyectos de miembros de la AIH respaldados por la coordinación global, actuados y propuestos:

ASSOAL: Klaus confirma una evaluación muy positiva del encuentro con ASSOAL y la disponibilidad a apoyar un primer proyecto nacional (€ 10 mil), posteriormente regional.

Coophabitat: Evaluación positiva, aunque la entrega del informe se atrazó. Disponibilidad de Marcelo a apoyar una nueva propuesta (€ 25-30 mil). Subraya la necesidad de definir mejor los objetivos y limitar su alcance, para que se puedan lograr.

Asia: Schauber confirma que en 2015 irá a Burma y Bangladesh para buscar nuevos partners confiables. Está interesada en encontrar a Shelter for the Poor. No hay perspectivas en cortos tiempos con la India.

Maghreb: La responsable no participó, estando muy ocupada con la cuestión palestina. Klaus confirma la

1 "La Vía urbana y comunitaria para defender los territorios y el habitat"

"Dar más fuerza a la palabra colectiva de los habitantes globales-locales, reforzando sus herramientas"

2 "Los habitantes organizados avanzan en su proceso de empoderamiento, para incidir en la reorientación de las políticas públicas hacia la vivienda digna para mil millones de personas."

confidencial

evaluación positiva de las "Assises du droit au logement" en Túnez y la disponibilidad a un nuevo apoyo específico.

Africa del Sur: Klaus confirma el interés de apoyar un proyecto específico para fortalecer la convergencia de las organizaciones de habitantes a nivel local y la Red Panafricana de Habitantes. Por lo que esperan el envío del proyecto anunciado por Amandla (Zimbabwe).

TIE: hay interés en la sesión de octubre 2014, que se realizará en Milano, focus Unión Europea y tendrá una parte global, sólo online. No hubo tiempo para profundizar. Se podría presentar una solicitud, monto tope 10 mil euros.

En síntesis: hay una buena disponibilidad de Misereor que puede permitir cierto desarrollo en 2015-2017 y ser palanca para fortalecer y/o abrir otros partenariados.